
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE AGOSTO DE 2020 

No dia 11 (onze) de agosto de 2020 (dois mil e vinte), em segunda chamada, às 1 

14h30min (quatorze horas e trinta minutos), por meio do endereço virtual 2 

https://zoom.us/j/92588837063?pwd=Qk5zcmh4cmwyaDdPbWZDT1pBcTRCQT09 , 3 

reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – 4 

COMDEMA. A reunião foi presidida por Gabriela Atique Fernandes e secretariada por 5 

Carla Regina Zoccal Alves. Estiveram presentes 23 (vinte e três) conselheiros, sendo 6 

20 (vinte) entidades com direito a voto, a saber: Poder Público Carla Regina Zoccal 7 

Alves, titular da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo; Hederson 8 

Vinícius de Souza, titular da Secretaria Municipal de Educação; Matheus Machado, 9 

titular da Secretaria Municipal de Obras; Luiz Alberto Feboli Filho, titular da Sec. 10 

Municipal de Saúde; José Onofre de Araújo, titular da Secretaria Desenvolvimento 11 

Econômico e Negócios de Turismo; Lucíola Guimarães Ribeiro, e Wendel Edson 12 

Silva, titular e suplente do DAEE (BTG/TGR); Fabiana Zanquetta de Azevedo, titular 13 

da Secretaria de Habitação; Luiz Guilherme Paolini Braga, titular do SeMAE; Marina 14 

Richard Pontes Rozani, suplente da Secretaria de Planejamento; Emerson Mioransi, 15 

suplente da Polícia Ambiental; Ana Eliza Baccarin Leonardo e Andréa Celeste de 16 

Araújo Petisco, titular e suplente da SIMA/CFB; Isabela Bologna, titular do CDRS; a 17 

suplente Mariana Ventura Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e 18 

Abastecimento e os representantes da Sociedade Civil: a titular Gabriela Atique 19 

Fernandes, da UNIRP; Cláudia Regina Bonini Domingos, titular do Rotary Clube 20 

SJRP; Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil - 22ª 21 

sessão – OAB; Vânia Gonçalves Venturelli e Douglas William Hakini Soares, titular e 22 

suplente do SINDUSCON-SP; Dirce Delega Argueles da Silva, suplente da AAMA - 23 

Associação Amigos dos Mananciais; Rafael Azeredo de Oliveira, titular da Acirp; 24 

Jefferson Antônio Lopes, suplente do CIESP. Justificaram a ausência o titular Edilson 25 

Moreira de Oliveira e o suplente Antonio Carlos Lofego do IBILCE/UNESP; a titular 26 

Georgia Padiar Peres e o suplente Murillo Michel do SENAC; a titular Danila Comelis 27 

https://zoom.us/j/92588837063?pwd=Qk5zcmh4cmwyaDdPbWZDT1pBcTRCQT09


 

 

Bertolin e o suplente Douglas Presciliano do Nascimento da FATEC. Também 28 

estiveram presentes 02 (dois) convidados a saber: Ciro Alexandre Teixeira Cruvinel e 29 

Carlos Augusto Locatelli Júnior, ambos da Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo. 30 

Todos os membros e convidados assinaram lista de presença virtual, por meio do 31 

Google Forms no endereço https://forms.gle/NfSC3YwyP3i2grLv5. A presidente 32 

Gabriela deu início à reunião dando as boas-vindas aos membros, e passou a 33 

palavra à secretária-executiva Carla que lembrou que a reunião estava sendo 34 

gravada e abriu o expediente com a votação para aprovação da ata de julho de 2020. 35 

Não havendo manifestações contrárias, Gabriela declarou aprovada a ata. Dando 36 

continuidade ao expediente, Carla fez leitura do Ofício 046/2020 – Secretaria de 37 

Agricultura e Abastecimento, indicando membros para o compor o Comdema, como 38 

titular Abner Henrique de Souza e suplente Mariana Ventura Martins. Leitura do 39 

Ofício 002/2020 da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo-SMAURB, 40 

solicitando estudo no município para prevenção de atropelamento de fauna com 41 

indicações de métodos, técnicas e localizações, pela Câmara Técnica de 42 

Biodiversidade e Recursos Hídricos, passando a palavra à presidente que discorreu 43 

sobre a relevância do estudo e, em havendo necessidade, implementar medidas para 44 

que ocorra a redução de atropelamentos. Luiz Braga, como coordenador da Câmara 45 

Técnica de Biodiversidade falou também da importância desse estudo, por São José 46 

do Rio Preto ter pontos de atropelamento bem específicos e colocou também a 47 

questão do Fumdema prever alguns mecanismos de encaminhamento de recursos 48 

para esse tipo de estudo, atrelando a educação ambiental. Com a palavra, Ana Eliza 49 

da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente colocou à disposição a SIMA para a 50 

Câmara de Biodiversidade e que gostariam de fazer parte do estudo. Carla informou 51 

sobre os atuais membros da CT de Biodiversidade. Ciro esclareceu ainda que sobre 52 

o estudo, algumas entidades serão convidadas a participar da elaboração e Carla faz 53 

a leitura do regimento da CT sobre a participação dos convidados nas Câmaras. 54 

Passando ao quarto item do expediente, Carla fez a leitura do Ofício 003/2020 da 55 

https://forms.gle/NfSC3YwyP3i2grLv5


 

 

Smaurb – Solicitando apoio técnico para elaboração de Plano de População do 56 

Zoológico Municipal e Gabriela passou a palavra para Ciro que colocou que o 57 

documento marca o caminho que o Zoológico Municipal deve traçar em relação a 58 

quis espécies quer trabalhar e em relação à conservação e Gabriela levantou a 59 

demanda dos Municípios vizinhos em relação à questão e abriu o questionamento 60 

sobre qual a contribuição ao Zoológico por conta da quantidade de animais que 61 

atendem. Luiz Braga apontou sobre o orgulho no trabalho que o Zoo tem feito, 62 

reforçando a importância do apoio no estudo, uma vez que as ações do Homem 63 

impactam muito a fauna. Gabriela destacou a importância da atuação do Comdema 64 

para ajudar na conservação das espécies, buscando parceira da Polícia Ambiental, e 65 

que seria gratificante participar dessas ações. Mioranzi teve a palavra agradecendo a 66 

Prefeitura e ao Zoológico Municipal por conta do socorro prestado aos animais e 67 

falou das tentativas de angariar fundos para essa causa e disse ainda que precisam 68 

muito do envolvimento político que o Comdema pode proporcionar. Disse também 69 

que as prefeituras do entorno não contribuem com recursos financeiros, a Polícia 70 

Ambiental só traz as demandas para Rio Preto. Gabriela sugeriu trabalhar na CT um 71 

documento sobre o Zoo para ser direcionado às outras prefeituras, para que possam 72 

enxerga-lo como parceiros e ajudar o Zoo e a Polícia Ambiental. Luiz Braga destacou 73 

que uma das ferramentas do Fumdema é firmar parcerias com outros municípios. 74 

Ana Eliza complementou dizendo que já existe uma resolução da SIMA, a 24/2020 75 

que trata da conversão de multas, onde quem recebe multas em valores altos pode 76 

converter em Serviços Ambientais, portanto é importante o Comdema cobrar da 77 

SIMA a efetivação da norma já existe, e sugerir implementações. Gabriela solicitou à 78 

Ana que explane sobre a resolução em reuniões futuras do conselho. Carla seguiu 79 

com o expediente fazendo a leitura do e-mail da Secretaria de Fazenda retificando a 80 

indicação no Conselho Gestor do Fumdema fazendo a alteração do membro indicado 81 

para o sr. Leandro Jamil Morgado, e uma vez que houve a publicação da Deliberação 82 

008/2020, a qual Carla executou a leitura, foi publicada uma nova Deliberação 83 



 

 

009/2020 com a alteração, revogando a 008/2020. Não havendo nenhuma 84 

colocação, Carla entrou na ordem do dia, pedindo licença para inverter a sequência, 85 

continuando assim falando de procedimentos administrativos, realizando a leitura da 86 

Deliberação 010/2020 que dispõe sobre critérios para a realização de reuniões 87 

ordinárias e extraordinárias durante estado de calamidade pública, que após 88 

colocada em votação pela presidente, foi aprovada. Passando ao próximo item da 89 

ordem do dia, a Eleição da mesa Diretora do Comdema, conforme prevê o Art. 4º do 90 

Decreto nº 18.014 de 05 de abril de 2018, Carla fez a leitura e algumas 91 

considerações, e solicitou o apoio técnico do Alexandre na votação, verificando que 92 

haveria quórum no momento, Alexandre informou que estavam presentes 20 93 

entidades. Passada a palavra à presidente Gabriela, se manifestou com a intenção 94 

na candidatura para diretoria, para dar andamento ao trabalho que está sendo 95 

executado. Gustavo Murad da OAB se manifestou com o interesse na candidatura. 96 

Vânia da Sinduscon manifestou interesse na candidatura também para o pleito. Carla 97 

fez maiores esclarecimentos sobre a eleição de diretoria fazendo a leitura de trechos 98 

do regimento e, informou que estavam com as indicações da Unirp, OAB e 99 

Sinduscon, passando a palavra para a presidente que abriu para manifestações se 100 

alguém mais tivesse interesse em se candidatar para a diretoria. Não havendo 101 

manifestações, Carla questionou se os membros queriam que fosse formalizado 102 

colocando em votação ou se ratificariam os nomes para mandar a lista tríplice. 103 

Alexandre sugeriu que, não havendo mais nomes e a quantidade de indicados sendo 104 

3 (três), ficaria assim aprovado por aclamação se os membros concordarem. 105 

Gabriela solicita que se coloque em votação se todos concordavam com a lista 106 

tríplice. Não havendo manifestação contrária, a lista foi aprovada para posterior 107 

encaminhamento ao Prefeito Municipal. Seguindo, a pauta do dia, a Manifestação 108 

sobre o Plano de Gestão Ambiental e documentos comprobatórios das Ações do 109 

Programa Município VerdeAzul realizadas por São José do Rio Preto para a 110 

certificação do ciclo 2020, onde foi passada a palavra ao Alexandre, interlocutor 111 



 

 

suplente do programa em São José do Rio Preto, para apresentação do trabalho que 112 

o município faz para a Certificação do PMVA, Alexandre esclareceu sobre o PMVA, 113 

método de pontuação e apresentou as ações realizadas no município segundo cada 114 

diretiva e destacou a importância do trabalho realizado pelo conselho, tendo este 115 

alcançado em sua diretiva novamente a maior nota. Informou sobre a primeira 116 

colocação no ranking nos anos de 2018 e 2019. Destacou algumas das ações que 117 

foram realizadas em 2020, apresentando posteriormente o formato dos relatórios que 118 

são encaminhados para a certificação. Finalizou informando que quando fecham os 119 

relatórios, existe um sistema para fazer o upload desses mais de 100 relatórios, se 120 

tornando um processo bem demorado, informado também que o prazo final para o 121 

esse upload é a primeira semana de outubro. Gabriela agradeceu e parabenizou pelo 122 

1º lugar pelo 2º ano consecutivo, reforçando a importância da participação dos 123 

membros. Carla complementou que desde 2017 a diretiva do Conselho Ambiental 124 

obteve nota 10.  Alexandre reforçou que todo movimento que acontece no conselho 125 

faz parte do processo de avaliação, contribuindo para a nota do PMVA, por isso a 126 

importância de o Conselho ser efetivo. Passada a palavra aos membros, Cláudia 127 

parabenizou Alexandre pelo trabalho apresentado, colocando o Rotary Club à 128 

disposição convidando-o a participar de uma reunião do Rotary para que coloque 129 

essas metas do PMVA, parabenizando também o Comdema. Não havendo mais 130 

manifestações, Carla fez a leitura da 4ª ordem do dia, sobre explanações da 131 

participação de São José do Rio Preto na Câmara Técnica de Educação Ambiental 132 

do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande – CBH-TG. Alexandre, 133 

interlocutor suplemente do PMVA e assessor técnico da Secretaria de Meio Ambiente 134 

e Urbanismo, informou que em decorrência do período de pandemia, a câmara 135 

técnica não havia realizado reunião em 2020 e informou que estava previsto o 136 

retorno dos trabalhos para o mês de setembro. Carla aproveitou a fala do assessor 137 

Alexandre e externou os sentimentos pela “partida” do Sr. Tokio Hirata. A presidente 138 

Gabriela solicitou que ficasse registrado, em nome do Conselho, os pêsames aos 139 



 

 

membros do DAEE e se estendendo às pessoas que perderam os seus nesse 140 

período de pandemia. Em nome do DAEE Wendel e Lucíola agradeceram as 141 

manifestações pelo falecimento do Sr. Tokio. Prosseguindo a reunião Carla fez a 142 

leitura das mensagens do chat referentes à nota de falecimento do Sr. Tokio, e após, 143 

deu seguimento ao último item da ordem do dia sobre a apreciação do cronograma 144 

de substituição e manutenção da frota municipal, passando a palavra ao servidor 145 

Carlos Augusto Locatelli da Smaurb, que apresentou o cronograma de substituição e 146 

manutenção da frota municipal, esclarecendo algumas questões sobre o leilão dos 147 

veículos a serem substituídos, bem como os critérios de elaboração do cronograma, 148 

tendo como período máximo para atividade dos veículos, 50 anos para os pesados e 149 

25 anos para veículos leves. Carla abriu para questionamentos sobre o tema e 150 

Gabriela frisou a importância da diretiva de Qualidade do Ar, agradecendo a 151 

participação do Carlos, não havendo mais manifestações, encerrou-se a ordem do 152 

dia, informando que havendo a necessidade, esses documentos podem ser 153 

disponibilizados, realizou a leitura do chat com as demais mensagens, entrando no 154 

item outros assuntos de interesse. Carla parabenizou Hederson pelo aniversário no 155 

dia 12 de agosto e informou que dia 16 de agosto seria aniversário da Secretária 156 

Kátia. A presidente parabenizou os aniversariantes e Ricardo informou que também 157 

fez aniversário dia 04 de agosto. Não havendo mais colocações, Carla passa a 158 

palavra à presidente para fazer as considerações finais, e avisou que entraria em 159 

contato sobre as assinaturas nas atas, Carla agradeceu ainda ao Alexandre pelo 160 

apoio nos bastidores da reunião, ao Carlos e aos demais convidados. Gabriela 161 

agradeceu a presença dos membros e frisou que o conselho só pode ser nota 10 162 

havendo a participação dos membros e Carla comentou sobre as demais 163 

manifestações no chat e solicitou que os membros abrissem a câmera para o print da 164 

tela. Encerrou-se a reunião às 16:07 h. Lavrando-se a presente Ata por mim, Carla 165 

Regina Zoccal Alves e assinada por todos os presentes abaixo nominados e 166 

referenciados.167 
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